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Se da inicio a la reunión ordinanía de Concejo Municipal, del día jueves tr"7 de
agüstú del año 7.023, siendo las 1"4:15 horas, con la asistencia de los §res. Concejales{as}:

5eñor Marcelo Cheuquian Cumian
Señc¡r ürnar Pérez García

Señor fduardei CIrtega Finiao
§eñora Syivia Cañulef Cañulef
Señorita Jesica Ojeda frualarnan
Señor Juiío Ojeda Gualaman

Preside la Sesión el Señor Eernardo Candia f-ienríquez, Alcalde de [a l.

Municipalidad de 5an Juan de la Costa, como f\¡linistro de Fe el 5r. [duardo 6odoy Párez y
§ecretaria de Actas Sefiorita Nataly Ahurnada Castillo.

-rEM&s &TR4gAR

1. Lectura Acta Anteríor.

?, Presentaeíón easos Soeiales del Drpartamento Soeial fVlunicipal

a) Ofici* üepto. Social N"34512023 de fecha 03.08.2023, Sra" §iba Judith
Careamo Placencia, sector  impler"nentos para materiales de

construccién" Expone: Srta. Caterin Duarte Zapata, Asistente Social"

ir) Oíiciu üepto. Socíai fd'346/2023 d* fecha 03.CI8"2ü23, §ra" üíivia Aueapari

Antriao, sector de  servicio fúnebre. Expone: §ra. Andrea
Gon¿aNex Fuica, Asístente Sociai.

^l /".rf:-;-. r\^^+^ c^-;-l ñtolf á l1rl,'1) J^ I^^L- r1o n() 1A1f c- c^^.,^l^ /.-*,.^-c; ur¡c;o uepio. ioctat r\¡ JSlllu¿J te iecna uü.uó.lulJ, )r. )egunco Lünupai.t

üatriiei sector  impiernentos para rnateriales de construcción.
Expone: Srta" Caterin Duarte Zapata, Asistente Socíal

3. Presentación y aprobacién de resultados Fondo de Pesca Artesanal Municipa! año
1^na r /^l !. ?,! - -- I Ar:-. - .i .l¿U¿5. eXpUrle. )f . LldLlLllU lUUdl, r-llLdlH<lUU ullLlfld Ue PeSLct Af Ie5drldl.

VL.

4. Varíos 5eñores Concejales' '
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l.Municipalidad 5¡n Jr":an de lñ CftstA

Concejo hdr.rnicipal

1. LECTURA ACTA AÍ\ITTRIOR

S§ÑCIft pftESlDÉNTE: "Con respecto al acta anterier áÉstamos de acuerdo üon aprobar el
acta anterior?"

CONf,§.lAL §R. EDUARDO ORTEGA: "§i de acuerdo".
CO§CE"'AI.sHA. §YLVIA CAÑULEF: "DE ACUCrdO".

C$NCIJAL SRTA, JE§|CA OJEDA: "De acuerdo".
t$t{CEJAt SR. MARCELO CHEUQUIAI\I: "Estoy de acuerdo"
TONCEJAL §R. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pÉnfZ: "De acuerdo".

§EÑOR PRE§IDENTE: "üamos por aprobacJa ei acta anterior".

Se aprueba el acta de la Reunión §rdinaria del Conceio Municipal N"211?3 del
miércoles 26.§7.?:A?.3.

2,, PRÉSINTACIóN CASOS SOCIATES DEt DEPARTAMENTO 5OC}AI MUNICIPAL

2.I- OFrCtO D§pTO. §OC|AL N"345/2023 DEI 03.03.2023, §RA. ELBA IUDTTH

eÁnc*r*g p[AeENerA Dsr sEc-ron DE

§rta. (iu§erin Dl¡arte Zapata --Asistents§psial: "Este caso es de ia Sra. ilba Cárcams,
quien se encuentra en el  del Registro Social de Hogares, su dornicilio actual *s el
§ectür de  es una famílía monoparental, 

lcs ingrescs provienen de !c que es, e! subsidic fan:iliar, sin

, í* vivieneÍa aetual está en regular est¿eiCI dr
canservacíón,  respecto a su situación actual decir qu*
tiene urna red familíar activa, está compuesta príncipalnrente por sus tres hijos,

-F+^ ,sr+^ ñ^X- rlL-.,- - +---l-,J-* -,, l^.*i^;li^ ^ - t^,,;..i^^l- l^^-J^
 G¡iLe eSLU 1-l(J¡lU LIIJ(l V(l d Llu5iU(rd¡ 5U ULI¡lliLl¡lu d u io VlVtEt¡!,¡r¡ UiJriúC

vive su hijo y se va a iniciar ia construcción de una ampiiaeión, 
, es por ello que está solicitando es de

$SOO.0OC.- para construcción de esta vivienda, recalcar que esta usuaria en estr
momento está elaborando su curriculum vítae y está en busca de trabajo, se puede

tbservar en ias lati:grafías ia vivie*eia eÍrt híjr que üstá *n brjenüs candieiones, ad*m*s
tiene todos los servicios básicos, ahí se puede observar el terreno en donde va hacer Ia
construccién o an'rpliación, entonces ante esta situacién se sugiere un apcrte rnonetaric
de $5ü0.üoü"-".{.tl
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i.Munlcipalidad San Juan de la Costa
Concejo lvlunicipal

INFO§MAC¡ON GRI"JPS FAM'LIAR
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CA§O:
§ra. illba Cárcanro Plaeeneia

§ITUACIéF¡ ACTUAL FAM I LIAR

U6uar¡a Eñ El Pesente
Ess EleboGndo
Cu¡tidulqo Vit¡e Plrá
fusca, Trabaia.
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FenrJia
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EeguLri
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VI1IILNüA ÉT HIJO

Red Farniliar
Act¡va

sEÑOR PRESIüEI§TE: "¿Alguna consulta Sres. Concejales?".

CüNCEJAL §RA. §YIV¡A üAÑULEF: "Conou co la situación, pero rne preocupa y discúlpenme
que sea autcreferente, pers ese trabajo lo hice pensando en el híjo, su esposñ y su niñita.
ie sof ieite a Bienes Nacionales que pudiera entregar ese sitio, pará que ellos puedan ten*r
rnej*r calidad de vida, mi preocupación ahora es que et hijo le daría algo por escrito, para
que después no tenga ningún inconveniente con el resta de la farnilia, para que nCI la

lancen despuás a la calle, ya que está a nornbre de, esa es mi preocupacién. conozco {a

situación y a la familia completa, son buenas persCInas, pero siempre están estos ternores,
cuando uno tiene cercanía, eso quiero saber, en cuanto al apoyo,

entonces estoy de aeuerdo en que se le apoye, pero si me gustaría
saber la voluntad del krijo pro escrito éSera posible eso?".

Api¡tente §qpia.l¡ "Por ahora no he podidn conversar con el híjo, solo tur-¡e la conversación
con Doña Elba, pero ella dio a conocer que su hijo no tiene ningun inconveniente que este

en el hngar y que hiciera la ampliación ahí, pero no había ningún papel legal de por
mediü".
COIUCEJAL CAÑULEf : "Discúlpenrne. pero nosstros podemos tener muy buenas
vcluntades, pero en alg,in tramc de la vida se corte esas h:uenas voluntades y vciverncs a

tener graves problemas, bueno sería si tuviera la voluntad, creo que no va a tener
inconveniente, pero bueno es tener el escrito, pürque eso es lo que vale, eso quería decir

5r. Alcalde".

fSNeEJAt §R. OMAR pÉRfZ: "Para la tranqr-rilidad de la família, sería buena que se diera
Lina csnversación cun el hijo y iiegar a Lin acuei-dc p*i'escrito de que ei cede ese espacío,
igual conozcc a Doña Jud,ith ya que su hijo fue alumno dei colegio y posteriorment* *lw

a



l,Mrnicipalidad lan .luan de la Costa

Concejo Municipal

Liceo

SEÑOR PRESIDENTE: "Lo sometemos a apruebc) o recházo, pers si fo aprobamos con la
condición de que este el dscumento por escrito donde el hijo le cede el espacio para
construir su mediagua ¿Éstarnos de acuerdo con aprobar ei aporte de §SOO.OOO"-?

C§NCE.,AL §R. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
COIUCEJAI §RA. SYLVIA CAÑt,LEF: "De acuerdo. Que se nos haga llegar la copia de ese
d0cumento",
CONCEJAL §R" JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL 5R. EDLTARDCI ORTEGA: "De acuerdo con esa condicién".
CONCEJAL SR. MARCELü CHEUQUIAN: "De acuerdo. iñse escníto seria externo?""
§EÑOR PRESIDENTE: "Ese documento tiene que hacer el Depto. Social y nosotros darnos
fe de eso".
CSNCEJAL SRTA. "lESlCA OJEDA: "De acuerdo".

§EÑOR PRE§|DE|§TE: "Con esas condiciones se epr"ueba el aporte, pero antes de entregar
los rect.¡rsos tiene que estar este documento por escrito en donde ceden este espacio,
como ministro de fe puerle operar el 5r. Eduardo Godoy".

§e- aprueha For u.nan¡midad" e-ntre8:a- de ay-uda §-o€ial a !a §ra. Elba Judlth
Crárea*to Ptacer¡ck, so*'*en+icitie en el Ecc*r de dc ecu,erda * t*forilte.$ffiiat
ernitido por la §rta. Caterin Duarte Zapata, Asistente Social de la llustre Municipalidad
de §an Juan de la Costa, pára compra ds materiales de construcción, por un montq
$500.000.-, considerándose del presupuesto del Departamento Social 2023.

3.2. üFHr* PÉFrü. SO{IAL r*c346/}ü}3 E}Ét §3;ffi.2*23, §*4. Ot}WA AU€AFAfi
ANTRIAO DEL§ECTOR DE 

§ra" Andrea Gonzalez Fuica - EncarEada Depto. SgciaUAsistente Social: "Principalmente
este casc rccial hace ¡"efc¡"encia a una cucta nlcrtuoria, la Sra. Clrv;a Aucapan es residente
cje ia comuna cie San iuan de ia Costa dei sector cie 

 cuenta con redes de apoyo comunitarias activas, sus ingresos principales refieren a [a
venta de leña y hortalizas, y larnentablemente hace ya casi urn mes que faliece su hermano
el ¡ sin redes de apoyo, lamentabiemente en un

eie acuerdo a ia ir¡vestigaeiérr quÉ se hiza no contaba e*n cuota
mortucria, afp ni pensión de invalidez, par lo tanto no hay ingresos para poder cubrir los

cCIstos de este servicío funerario, hicieron la contratacién de los servicios de la Funeraria H

y M Spa donde el rnonto que ellos requieren, 
 son $0S¿.S00.- inc{uyendo el lVA, por lo tanto se acercó la hermana a manifestar

esta siiuación ai municipio, 
q',"re situación csmpleja, única

posibilidad es el aporte que nosotros corno município podemos atorgar". P

+



l.N{unicipalidad Sar: Juan de ia Ccsta
Concejo fl'lunicipal

SñÑOR pRE§IEENTE: "[n otros casos el municipio ha colocado el total de los recursos
cuándo no t¡enen cuota mCIrtuoria áEllos van a colocar un monto?".
AsiStgn¡g§gclgl "No, esta vez sería el monto total, les incluíel IVA ya que igual después Ia
funeraria lo cobra que son rnás de $r0O.O0O"-, pero es el valor aproximado de lo que se
ñt 

^rd 
a óñ r{ r^+a rmnrtr rnri ¡'lviut bu !r i luvlu ¡ I iu¡ ivut ¡u .

§EÑOR PRÉ§NBENTE: "Entonces el eporte solicitado es de 5654.500.-, porque aparecía por
$654"S00.-".

Ssislente S-ocial: "Es que colocaban por separado. porque ei rnonto era $550.000.- sin el
!VA, Bero ne va a tener ella para Bocler pagar el lVA".

SEÑOR PRE§IDEIUTE: "Entonces someto a consíderacién del conce.lo nrunicipal el poder
aprcbar el monto de $654"500.-, para poder cubrir la deuda que tiene hey día la familia
iEstamos de acuerdo en aprobar?""

LUNLEJAL bK" TUUARUU UK I E{óA: 5l üe dcUeloo .

CONCEJAL SRA" §YIVIA CAÑULEF: 
.,De acuerdo,,"

CONCEJAL SRTA. J§SICA OJEDA: 'oDe ácuerde".
(ONCIJAL SH. MARüELü CHEUQUIAN: "Estoy de acuerdo".
J^rtBtrEIAl an tltt Iñ ñrrhA. ¿¿ñ- ^-,,^-)-t){L\.rI{LLJAL Jfl. JLrLltJ L,rJElJA. iie oLUel iJU

§ÉNütJAt §R. OMAñ pÉnfZ: "De acuerdo""

§e aprueba por unanimidad, entrega ds ayuda social a Ia §ra. Olir¡ia del Carmen
Aucapan Antriao, con domicilio en el sector de  de acuerdo a lriformr
§oci*l emitido por ¡a §ra. Andreá 6onzáisr Fuiea, Ás¡steñt€ Soriaf de ia ll¡,¡strs

Municipalidad de San Juan de la Costa, para pago de deuda fúnehre, por un montq
§654.500.-, considerándose del presupuesto del Departamento §ocial 2023.

2.3. OFTCTO DEPT0. §OCrAr N'35u2023 DEt 08.08.2023, SR. SEGUNDo CAÑUpAfr¡
EATR¡LEF DEL SECTOR DE 

§rla.. Qale-ri,n_D_uarte Zapata .. Asistente §oqiali "Este caso es del 5r. Segundo Cañupan

Catrílef, aduito nnayor que pertenece atr  del Registro §ocial de Hogares, tiene su

dcnricilio en ei sector de y es una familia unípersonal, sus ingresos provienen

de su pensién, su vivienda actual está en mal estado de
conservación, respecto a la red familíar actíva par parte de sus hijos, ellos ayudan en

ernergencias de salud, alimentación,  y mejorarn¡ento de vivienda, su vívienda
actual está en malas condieiones porque falta revestimiento interior, no tiene servicios
básicos, ante esto su hijo que igual víve en el sector de a unos 3 kilérnetros
aproximadamente, tomo la decisién de construir una mediagua en sus terrenos, para que

#:,+
5
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l Municipalidacl §an Jr-ran de la Co.sta

Concejo Municipal

le pernrita tener los cuidados diariamente clel adulto mayor, 

instancía la tamilía habÍa
en rrlejorar esa vivienda e instalar la luz eléctrica y baño, pero era más factible

eonstruir la mediague al lado de Ia vívienda de su hijo, está prácticamente al lado, en la
imagen se puede ver el avance de la construccién, entonces ante esta situación solicitaron
un aporte monetarío, para la constnuccién de la medíagua, por lo que sugerirnos un
üportE de $SOO.0O0.- más L0 planchas de zine".

trur*Rll¡ncréru Gnup0 FAMIt¡Afi

CASO:
a&!o

Don Segundo Cañupan Catrilef

SITUACIÓ N ACTUAL FAMILIAR VIY¡§NOA A€TUAL

j$tsioi §¡n

BordCiG báSicos.

Hijs C4*ru;á
Medi¿gue En S!

v¡vte h¡üA [§l pgocE§o of e oNSTRUCcTóru

§EÑOR PRESIBENTE: "¿Alguna consulta?, bueno este es un caso bien compiejo ya que se

encuentra  la distancía es de 3 kilénretros desde donde vive el hijo, se necesita el

cuidado perrnanente y obviamente es mucho más factible financiar lo que significaría [a
habilitación de una pieza, pai-a cuidar a su padre en su casñ, 

las condicisnes mucho más acjecuada, lo que nos solicitan üs un aporte para poder seguir
construyendo la pieza, para llevar a su padre a su casa a vivir, no sá si tienen alguna

consulta", {,e"

D

Ést¡to D¿

.,.":

¡:am¡lia
UnrFeIso¡ai

Viviendo Artuá¡l
F¡ltÉ

Rwthie*tb

r

Ited Familiar
Activa



l,Mrniripalidad §an.luan c{e la Costa
Concejo Municipai

csNcEJAL §R. EDttARDo ORTEGA: "viendo las fotos y se parece a casos que
§ftteriormente hemos ayudado, pero en la documentacién hay un presupuesto por una
estufa o calefacción que bordea los §500.000.-, cuando se visitó se manifestó esta petición
á§s de aeuerdo a la necesielad?, ¿Eso está en precarias condiciones, porque hay una
cotízaciún?".

&istente Social: "La estufa que tienen actualmente está en regulares condíciones, pero
todavía se puede seguír utilizando, lo que sucede es que en la cotizaron está todo lo que
iban a neeesitar, pero ilo era lo rnás necesarío o urgente,,.
CQNCEJAL SRA. §YLVIA CAÑULEF: "fincuentro varias cosas, por ejemplo tengo una
primera sslicitud donde está pídiendo lo que son materiales eléctrícos, entonces esa
cotízación no iría".
Asistente S!¡cigl; o'No, lo que sucede es que adjunte las solicitudes que presento el hijo,
para que pudieran observar los cuídarjos y preocupación están brindando, eso es en t¡ase
a la vivienda anterior, ya que ahí faltaba electricidad".
C§NC§JAL CnÑUmf: "[ntonces no iría este documento ahora, en cuanto al presupuesto
de ia estufa tarnpoco iría, esas cosas tendrían que borrarse o sacar de esto que nos están
sE:licitando hoy día, quedarían solamente con los 5SOO.OOO.- que nos está pidiendo ahora,
psrque halr ¡v1,"¡a5= ínformac[ón quc no es concordante".
§EÑOR PRE§IPENTE: "[fectivamente tiendo a pensar que lo que hizo Caterin fue adjurrtar
todas las solícitudes, ya que en el primer caso era construirle la casa o mejorarf a en donde
actualrnente estaba, después tomaron otra decisión que fue llevarlo a la casa del h!jo, que
es lo que nf,-sotros hov día le queremos financiar, Bor eso aparecía lo demás".
{ONCEJAi CASULEF: "Entiendc Ía Eítuación, pere en este docurnent* por cualquier ccsa
de la vida es preferíble que este la informacién con respecto a lo que se está pidiencio
ahora y los dernás hay que saearlo del docunnento en si, es rnejor que este al laejo del hijo
por cualquier eventualidad".

SEÑOR PRES¡DENTE: "i[staRros de aeuer-do eri aprohar ei aporte de $S*c.Oc0.-? e*n la
salvedad que hace Sylvia de retirar las solír:itudes que están pensadas en otro escenario,
ño en lo que estamos nosotrcls sometiendo a aprobación iñstamos de acuerdo en
aprobar?".

ñ*l§ÉElAt §ft. iÚtfó 6]EÉA: *üe ücuerdo".
CONCE AL SR. OMAR PÉnfZ: "De acuerdo".
CONCEJAT §R. EDUARDO ORTE§A: "De acuerdo".
CONCEJAT SRA. SYLVIA CAÑI,'LET: "DC ACUErdO".

flülU€E¡eL §R MAft{Etü Ct*EL}q$lA${: '{De á€uerdú".
CONCUAL SRTA. JESICA OJEDA: '*De acuerdo".

§e apruebá por unanim¡dad, entrega de ayuda social al §r. Segundo Francisco
Cañupan Catr¡lef, con domicilio en el sector de  de acuerdo a lnforme §ocial
emltido por la §rta. eaterin üuarte Zapata, Asistente §eciai de la liustre Municipafidad
de San Juan de fa Costa, para compra de materiales de construcs¡ón, por un montc
$S40.000.-, cons¡derándose del presupuesto del Departamento §ocíal 2023.

CONCEJAL SRA. §YLVIA C,AÑULEF: "Sr. Alcalde si rne permite antes de que se retiren las

profesionales, hay un casú de incendio que ocurnié el 24 de juiio de la Sra" Patricia Neieurl

§fa, Andrea Gqnzalez - Encareada Pqpto. §ocial: "Q.ue bueno que toco el caso, para

cq:ntarles a todos y que podamos transmitir las misma ínformación, ese caso yo misme io

visite en el mofinento que CIcurrió el incendio, se le entregü la ayuda de enrergencia que
ff'¡
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LlVuniripalid:d San lr-ran dq la Casta
Concejo Municipai

eorrü§pCInde en estos üasos, el tema es que ella no presenta registro socíal de hcgares en
Ia comuna de San Juan de la Costa, ya que tiene una vivíenda en por ls tanto su
R§H está en la ciudad de se ie explicCI toda ia sltuacién, habfe con el profesor de la
lscuela de en donde estud¡a su hijo desde el año 2021 que fue cuando
ilegaron a la cornuna, para respaldarme de que si el niño está estudiando en la comuna y
tcdo, ahora ella vino a hacer su eambío de donricilio, lo ingreso, pero eso todavía nCI está
en el sistema, se lo converse con el 5r. Alcalde para pasario cuando ya esté el registro
social de hogares actualizado, pero si se le va ayudar, le explique el tema y eue una ve?
que estuviera su registro pasamos el ínforme".
COI\IüEJAL CAÑULIF: "Ess va a durar csmo un n1e§".

§rA" Andrea Gqnzalez: "Creo que como en unos 1"5 días nrás podría estar".
SEÑCIR PRE§IEENTE: "Legalmente son 45 días para el cambío de domicilio, legalmente no
le podemos entregar a nadíe que tenga regístro socíal de hogares en otra comuna que no
sea San Juan de la eosta".
TONCEJAL CAÑULEF: "Correcto, que bueno, gracias por la informacién".

E PESSE¡úT&SI&U V.AP*CEAfiá§ AE EE§ULT&S,G§ &EL SQ{U$Q B§ PT§CA ARTEffiN&T
MUNICIPAL AÑO 2OZ3

§tÑOft PRESIBENTE: "Esta presentación es con respecto a los resultados de! fondo de
pesca, qile yá se ies entrego a eaela irno de ustedes, así que ya [o vier"on y analizar"{:n, lo

*^^,t^ -L^-^ ^- l- ^-^^^^+-^;Á* ¡^ l^. l,,^^^{i^;^-;^- ., ,{^ l- ^-,,+^ J^qUC LLrt,g)Yl.tr\l§ dii\Jld (:5 l(J tJttr)gliLd('llrli uc, ltr) Lrl:jllC.lr{-¡dr¡\,r} y LJtj rül PuLtru trt:

evaluación que se hizo, para ver como opers la comisión".

§r" Claudiq Tobar - EncarHado Of" Iesca A{tesanal: "Para retoñ'rar un poco lo que se

hehia crn.,,ersadc en las antericres seslones en dcnde hebía participadc, el objetivc de

este fondo es financiar retursüs pár'á apoyar en ia pesüa ar-tesai-ral, *clquirir
equipamiento para los pescadores artesanales, generar las condiciones necesarias par§

que puedan trabajar y renovar sus equíparníento de trabajo, dentro de los requisitos que

se les solicitaba era ei carnet de ídentidad, anexo de la ficha, registro social de hogares,

RPA, la ;ot;iación de los productcs, :us estaCística: de trabalo y en el caso de que
quisiesen arregiar su embarcación era necesario su matrícuia de embarcacíén, dentro ci*
los requisitos tambien era que no podían haber adjudicado proyectos en el año 2üi.S y
prsyectos nrunicipales 2022., ess gensraba un procesü de exclusión, postularan 63

pescadores, índlvidualizados en los siguientes sectores; Bahía Mansa ron 68% de los

postuiantes, ii;egc Pucatrihu* cüR 2Z% eJe po$tliiñüiünes, *l rest;¡nte fr-¡e Cal*ta
Manzano, Tril Tniü y Caieta Milagro, en los críterios de preselección que se utílízaron
fueron las estadísticas, Fondepa año 203.9, rendíciones de proyectos, proyectss
emprendimiento municípal 2022, eso género que ei 43% quedara inadmisible, *s decir
7-7 personas, psr io que 36 quedaron admísibles que equivale al 57%, de esos admisibles
iueron seieccionacio pCIr ia comisién 21 pescaciores recoiectores de ia comuna, iistacia

que fue entregado en anterior sesión los cuales ustedes pudieron visualizar, las

soficitudes que ellos tenían en sLrs pr"oyectos la mayor cantidad fue el equipamíento y
valor agregado, que es un poco lo que se h* ido trabajando desde el municipiü, para que

puedan ir entregando mayor valor a los productos del mar, luego adquisicién de ropa de

trabajo, maquinaría de trabajo y rCIpa de pesca, esas más meRos son las soiicitudes que

tenían establecidas en sus proyecteis de postulacion".W
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SEÑOR PRE§IDENTE: "ilos proyectos tienen algún rnonto especifico o de acuerdo a

pr0Yecto?".

§r. Claud"iojobaf¡ "A[ nnonto máxin'¡o que podían postular era a $300.000.-, perü

algunüs protectús p'lstulafün a nrÉnos de $¡00.00ü.-, por esü es que alcan¿o p¿ra 2i
seleccionaclCI y no 2ü seleccionacios que deberían haber sido si todos hubreran postulado

a §3ü0.üüü,-".
CONCEJAL §R. MARCELO CI.IEUQUIAN: "Quiero hacer un alcance referente a iss fondos
concursables en general, partir diciendo que cuandc¡ en el escrito aquí señala, hueno al

iinal del docr.¡mento dei concejo pasado eiice cuanto es io que podemos infurmar parÉ su

conocimiento y aprobación, independiente de que nos pasen el listado con las perssnüs
pero tengo una peqileña reparación a pro¡résito de lc
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Lt\tlrinrcipalidad San "luan rje ia C¿:sta

Concejo Municipal

que ya señale ei año pasadCI, siento como que aquícomo que ffie encíerran en el sentido
*Je que tengo derechamente que aprobar, entsnces creo que sería rnucho más
democrático Y que recuerdü qLre estCI se ssrnete a votacién o análisis, porque finalment*
después uno aprueba, rechaza o se abstien*, esa es Ia condición, pero aquí es como que
me cCIñdiciona¡ eso quería dejar en claro 5r. Alcalde, ahora lo otro esto es rnás que fCIrma
y el docunrento como tal, estaba viendo los gráficos ya qL¡e en la presentacién están a
cofor, pero la copia es en blanco y negro, entonces no se notan bien los gráfícas y
parcentaje§, es un alcance de forma más que nada, si fuera posihle que la hiciera llegar
por correo la presentacién, eso es un alcance. Lo otro qLle quería solicitar 5r. Alcaide que
nos pudlera hacer llegar el lístado de ganadores Fondepa de los tres últímos períodos, se
dice el año 201"9 y los que habían obtenido recursos el año 2A72 d* emprendimiento,
eran uno de los requísitos para que no pudieran otórgales, pero el Fondepa sería bueno
y- *n Io persona[ quisiera que se me hicieran ilegar los tres últímos periodos, por favor"
5r" Alcalde si tanto estos proyectüs y como estamos analízando los de emprendirniento,
si podemos acceder a la carpeta o archivadores para eventualmente revisar el prCIyecto
{srno tal, el documento o el papel, lo que no significa por supr"lesto bajo la
responsabilidad de que uno pudiera chequear v después el rjía de rnañar:a pader
trerifisar, pera fiscalizé?" 51 65¿ es nuestra lah*r, para verificar que es real io que se escribió
versus Io que se invirtió, si nos da su venia aquí para que pudiérarnos acceder a esa
informacién".
SEÑOR FRTSIDENTE: "Lo que corresponde es que ustedes pidan formalmente el
proyerto en específieo, no sé si tri tienes dudas de un pnoyecto x, tu p¡des fsrmalnrente
cl pi'oyecto, para que te entregucn ui')ü copia, no hay prcblema, yc le doy la:
instrucciones en este casCI para que les entregue la copia correspondiente".
CONCEJAL CI.IEUQUIAN : "fV{ uch as gracias".

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Esremos de acuerdo cgn =probar le nómina de los ?1-

be*efieíar-ias del forreia de pescá artesafiñl? Que paso pür la comisién y los fiitrr;s
c+rrespondiente, alcanzando el presupuesto de este fondo para 21" personas que hoy día
podrían acceder vía proyecto, para adquirir algún bien en beneficio de su labor qr;e en

este caso es la pesca artesanal""
CONCEJAI SRA" §VwlÁ, eAÑLlLfF: "Estcy de acuerdo, perc qilisiera decir algo **r'r
r*specto a es{e terna} para mi es fundarnentai este fondo para ia püsca artesanai, para

unü que trahajo y vive constantemente en ei territorio, en cuanto a cuestíonar lo que l*s
pescadores solicitan para comprar, considero yCI que e$c no es estar dando credibílidad *
lo que están entregando ellos, por lo tanto en mi caso no voy a solicitar ni cuestionar los

pr*yeütüs que ingi'esrrori, pürque ifie rünsta que cuando ia gente solirita es pi¡rá

trabajar y estar en rnejores condíciones, muestra está que en BahÍa Mansa

*specialrnente, nunca visto antes, se levantaron módulos para que trabajen aparte de l*
que ellos hacen en ia már, tannbién tenemos casas rodantes que se están utilizando en

ese aspecto, eso me tíene bíen orgullosa de los pescadores, porque en ei fondo quieren

tener mejor caiidad cie vicia para elios y su grupo familiar, eso quería decir y aprobar este

f0ndo""
Cü!§CEJAL SR. MARCELCI CHEUQUIAN: "Estoy de acuerdo en aprobar".
CSNCEJAL §R. JULIO OJ§DA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
üONC§jAL 5R. EDUARD0 ORTEGA: "De acuerdo".
COf\§CEJAL SRTA..fE§lCA OJEDA: "De acuerdo".

§EÑOR PRE§IDENTE: "Estamos de acuerdo y aprobamos los fondos de pesca con la

a la selección que hicieron la comisión, formada para

44

asignación vía proyecto de acuerdo
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l.{t/lunicipaiidad §an -tuan de la Cosra

Cr:ncejo Municipal

estos efectos, muchas Sracias Sres" Concejales, aprobado y bueno ahora Claudio tiene
que cCICIrdinarse con la Dirección de Administración y finanzas, y preparar la cerernon[a
de entrega de cheques que puede ser en este mismo espficiú, para que se invíte a todos
los Sres. Concejales".

§e aprueba por unanimidad, nómina de 2L beneficiarios del Fondo de Oesarrallo
para la Pesca Artesanal Municipal Afro2A23, por un monto total de §6.0ü0,000.-

CONCEJAL §RA. §YLVIA CAÑULEF: "Hay otra cosa que quíero dejar planteado csn
respecto al ernprendimiento que se está publicando, buens sería que a nos*tros se nss
informara todo aqueilo que está en el sistema para la pesca artesanal, llega a mi correc
el concurso publico fomento al emprendimiento indígena de las rnujeres ele la pesca
artesanal, uns no debe de andar hurgueteando par aquí y pcr a!!á, sinc que la aficina
debiera inforrnarnos a nosotros corno concejales, porque la gente nos llama y nos
pregunta, para poder así acarrear todos esos ¡"ecurso§, contra rnás dinero traiganros a

nuestra comuna es mucho rnejor para el desarrollo de nuestra gente".
§r,§audio Tobal: §pcareadp_Ofiqina Pesc.a 4gesanal: "Esa informaeién también llega
no dtrectamente a CIficina de Pesca sino que desde Conadi llega prácticannente a las
dirigentes, y son ellas las que bajan la informacién a ia Oficína de pesca, no es la primena
vez que apoyo los proyectos Conadi, igual es una forma extraña de Conadí informa sus
proyectos".

CQNCIJAL CAÑULEF: "Pudiés"arnos nosCItros scf iciter que nos hagan !!eger" esa

infarnraciér'r".
§[ñlOR PRESIDENTT: "Lo qlle corresponde y yo insísto en este, el que nos pasen a llevar
ns es bueno o sea que se saltan el conducto regular, prepara un oficio haciéndale
presente a la Conadi instítución, que debe coordínarse con la institucionalidad local".
CCNCIJAL CAÑULEFT "fso es im¡f,o¡'tante".

§üÑüR PRÉSIDENTü: "5i no se cCIntactan con nosotros, no poeiemos entregar ninguna
i*formación formal al respecto! pürqLre no entregan la información, el que llega al
nrunicipio la persona que se enteró y quiere que le hagan ei proyecto""
§r. Claudio Tobar: "Efectivamente, entonces genera esta dinámica, como les decía esta
nü es ia prirnera vez que Conadi haee lc¡ mismú, este es ei tercer añq¡ ccnsecutivo, perc
como Eneargado de Fesca estas como con las manos atadas en no poder solicitarle que

se mas institucionai".
§EÑOR PRE§IDENTE: "No se les está pidiendo nada de otro mundo, solamente que

infi:rn"¡en".
eONeEiAL CAÑULHF: "A usted hoy día se le está oanrio uina hen"amienta tremenda, ei 5r"

Alcalde lo autoriza á que solicite a Conadi que dé a conocer este concursos¡ para esü

tene ¡'nos la $ficina de Pesca".

CONCEJAL §R. MARCELO CHEUQL|IAN: "Usted está encomendando a su flncargado de

Pesca realizar este oficio corño decía Doña Sylvia y estoy de acuerdo, más allá de lo que

usted menciona Alcalde, también no es justo dado que el municipio debiera ser el

corazón que mLreve el territorio y que sepa la información, también quiero indicar que el

municipio, los encargados, los jefes de servicio tienen que buscar la información, hay que

revisar, preguntar que pasa por ejemplo con FPA, rnedioambiente, salud o sea hay

díversas instltuciones q{Je otorgan estos recursos, ellos a vetes están córnodos tan'lbién,

también uno tiene qire buscar y ser proactivos".

§r. Clagdio Tobar: "Extrañarnente este fondo no aparece en el sistema, a pesar de qr;e

uno busque estos recursos o concursos no aparecen, pero se está pastulando ahora".
CúNCEJAL CAÑULEF: "Eso es verdad, no aparece".
§tÑCIR PRESIDENTE: "Lo que rnolesta es que sea como escondido". f,¿t
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l.Mlniripalidad San .l¡_ian r:e ia Costa
Concejo Mun¡cipal

CSIICñJAL CRÑUtrr: "Esa es la sensacíón que da, son recursos de todos los chilenos en
resumidas cuentas y deberían llegar a los pescadores, porque la vida de ia pesca
artesanal es díficí1".

§EÑOR PRE§¡DENTE: "Muchas gracia§,,.

4. PRE§ENTACIéN MODIFICACÚN PRESUPUE§TARIA ÁNTN MUNICIPAL

$[ÑOR PRESIüEhITE: "Hay un punto sobre tabla, que es una modificación presupuestaría
que hizs liegar posterior a esta tabla por cürreo, es una modificacién del área
presupuestarla municípal".

§r. Luis Barda*Qb?ndo - Director Adminjstración v Finan¡as: "5e Nes hizo entrega de un
documento de la propuesta de modificacíón presupuestaria N'5, la cual consiste en que
dado que el município presento un proyecto a la Subsecretaria de Prevencíón del Delito,
que 5e ganó este proyecto denominadCI pCIr una comuna más segura, el cual consiste en
¡"¡n fondo para adquirir un vehículo destinado a hacer patrultajes preventívos en la
comuna, cnn el objet+ de disr-ninuir la perreprién de inseguridades en los habitantes, est€
fondo cuenta con un aporte de $29.Sc0.CI00.-, pero a lo cual al vehículo hay que
incorporarle algunos elementos adicionales, por lo tanto este aporte complementarlo a

este fondo cornpleto es de $tZ"f:00.000.-, que incorporaría el municipio a este prsyecto,
lo eual sunrania un total de $:A"S0O.0tl0"-, en el nr¡al deher*os invertir en este vehículc¡
sino tendríaÍ'rlcs que devolver los iecuilscs ir esa n6 eE la idea, este vehículo debe contar
con ciertas características debe ser una canrioneta 4 x 4, doble cabina, combustible diesel,
trasmisíón mecánica, cilindrada de 2.3 o superior, el equíparniento adicional es que deb*
ccntar ccn baliza, radiocomunicaciones, inversor, megáfono, cánrara de video frontal, luz

Cirettion:!. Ahcra estc !c vamcs a financiar con recursos del presupuesto de ingresos, por
rúayür irrgreso err la cuenta reembolso ¡ror *i Art. 4 cie la Ley L9.345, reüursüs que
cansisten en reembolso que hace el organisrno administradcr, que en este caso es la
Asoe iacién Chilena de Seguridad, sabre accidentes de trabajos y enfermedad*s
profesionales de funcionarios que se encuentren durante un periodo corl alguna
ir":capacidad temporal, en la c'ua! el nrunicipio deberá hace¡"le lntegro sus;ernuñe;acíGn*s,
por io tanto ei rnunicipio posteriormente efectuara ios csbros corresponciientes a este
organisrno admlnistradr:r, y corno tenemos rnayores ingrescs, estamos solicitando
incorpnrar y aumentar el presr:puesto de ingreso municipal en $t2.000.CI0ü.- para que
pueda fínanciar este proyecto, el presupuesto quedaría con su cédigo presupuestaria que

i¡¡tedes pi.ied*n visi;alizar en ia sigr"iiente diapositiva, entoric*s bs íngresos aiirrientan en

la cuenta presupuestaria dencminada reembolso Art. 4 Ley 3"9.345 por ur¡ monto de

$fA..n0O.0Aü.-, y los gastos aumentan en la cuenta presupuestaria denor"nínada vehículos
pür un rnc¡r¡tc de $12.00ü.000.-" Esto es l* que se somete a consideracíón del Concejo

Municipai, para que puedan aprobar esta modificación presupuestaria, para poder así

nraterializar ia cornpra eie este vehícuio"" p
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Año 2OZ
. qilg qUEREMOS MOD¡FICAR Y F¡NAN'IA&?

Csracterísticas:
. Vehícubt¡poaamionef? 4x4
* Dabie Cabina
* §rmbustible diesel
* TÉnsmisión Meánicá
i C¡¡indrada 2.3 o superior

Equipamiento Adicionsl:
. Báliza
¡ Rad¡stomuñicacione§

, Me€ii¡ono
. f,iáflaG de videa fiont€i
. Luz di¡eecional

Propu*ta Modifi.aaión Pesupue§tar¡a
año 2023

J:*rtie!¡¡u+ú$qrii

l: ji¡,,,1 l!1 (na 1:¡_itt!al A,l,ai.,i .:rr,Ln! it I ri j,t!

MUi{ICIFAIINAB $E 5A¡] JUAI{ DE IA COSÍA

" pqilPt lEITA ilF Í\4{l Di F ta:AC¡.f t\t PR,1Sl i Ft} EsTrl RtA
MUNiC:pAl. ¡,i'r 05

. Aü0§ IO 21]?,3
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l.Municipalidud San Juan de la Costa
Concejo Municipal
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Atu 2§23

. QUI QUE§ÉMO§ MODIFICAR Y T|NANCIAfi?

1. Aumental los recursos presupuestarios en la cuenta de
AdquisicÍón de Activor No Financieros denominada Vehículos,
destinado a la adquisíción de vehículo, para la implementacién
de una estráteg¡a de patrullaje preventivo en el territorio
coñ1uñéi rsri el.objeta de disminui¡. la percepción de insegurided
de los habitanaes d€ la comuná.

p¡óyerto ¿diúdicaée derron¡nado "P.r una C*wna re$ SeguÉ", f¡ria*iiadi
por la subsecr¿taria de Prevenc¡ón det Delito por la r§ma de l!4S 29.50ü.

AÍigrte qomplefierte Munrctp¿l de MS 1r-0$0.

Monts Total Proyesú M$ 38.§00.

Propuesh Modiricel¡iñ PresuFusBia
Ano 104

C6fio lo Finarciasog:

Aumo¡:er lngréso3

1- il.cñk/ii5ú, Ái:iiiris 4., r":i lJr.i9.34:; t:...ce.r§c

I'TAL ü.§s,0ü0

Propusta Modificacién Pr6upusbria
Año 2*23

. GRACiAS

i d6;r¿t.¡tr,il{!tsrrr

- AGüSTO2023

§EÑOR PRE§IDEIrITE: "Fara que les quede más claro estas son las devoluciones de la

licencias médicas".
tONeilAL SR" MARCELO CHÉUQUIAN: "Me parece mucho que lo mencione LNna vea

§uandü justamente usted nCI estuvCI y bueno me toco presid¡r en aquel momentCI Él

cüncejo, pero lo plantee en ei sentído de que hay $26.500.000.- disponibles, se sumarian

§17.000.000.-, lo que nüs daría los $3S.500.000.-, a esto hay que sumarle el chofer o
guardiü me ímagino que tendrá alguna características en particular".

§HÑOR PRÉSIDENTE: "l{o, el chofer es un funcionario municípal que tiene su propia
remuneración hoy día, aquí solamente es la adquisición del vehículo y la implementacién,
que no la coNocarnos Rosotros, la coloca el órgano que fac¡lita tos $20.S00.000.- que es [a

§ubsecretaria de Prevención del Delito, que solicita determinados tipos de vehículos con

riertas características especiales, de hecho no está considerado, pero el vehículo lleva una
pintura espeeial, que es eomo un sello propiei de eacla eomuna.. esa pintura tiene gue ser

aprobada, Eduarslo Godoy participo y puede explicarles en más detalle que yo, le da una

cierta identidad a[ vehícglo municipal, que no es un vehículo de Carabineros, no lleva lss
+'4 14
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l.Mlnicipalidad S¿n Juan cle la Costa
}:ncejo Municipai

colore§ institucionales de Carabineros, §ino los coiores prCIpios de ta lVlunicipalídad de San
Juan de la eosta, que tíene que después hacer un decreto¡ para curnplir un patrullaje
cCImpiementar¡o o sea va un funcionario municípai r{ue es responsable de conducir el
vehículo y va un carabíners para algunas cosas específicas, por ejemplo carabineros puede
ir a rrotificar a alguíen, puede llevar folletería para difundir, para ese típo de cosas, estÉ n*
va hacer un vehículo operativo policial, no está pensando para eso, es para dífundir,
promover y prevenir, pero no es un vehículo que tengé antibalas,,.
COSICE.IAL §R. OMAR pÉRfZ: "No es un vehículo de acción policial,,.
§TÑOR PR§SIDENTE: "NO".
f,SNCEJAL CHüUQU¡AN: "¿[sos elementos adicionales vienen incluidos en todo este
rn0nto?".
SIÑOR PRE§IDENTE: "La ernpresa que se lo adjudíca ei proyeeto tiene que entregar todo
eso, hay espeeificaciones técnicas del prCIyecto que dice que logo tiene que llevar, las
números, créanme que es bíen cornplicado eltema".
CüNCÉJAL CHEUQUIAN: "Tengc dos dudas o consultas, éCuáies serían los colores que
representan la comuna?".
MINISTRO DE FE: "De acuerdo a lo uue aprobó la Subsecretaria los colores principales son
cel*ste oseuro y verde, no sé si han vist* q'.;e hoy día los cara!¡inercs también llevan una
fran.ias verdes con blanco, tam[¡ién lleva ese típo de franjas distintivas, lleva el logo de la
Municipalídad y los logos de la Subsecretaria de Prevención del Delito del Ministerio del
lnteríor".
eONefJAt CHEUQUIAN: o'Por 

ler que entendí es que eie algr.rna forma !a pintura y r,iiseño es
propíc de cada coriiuna, no lo ecnocí no sé si los de¡"riás cencejales !o ccnocen] pers
debiéramos tener la ínfor"macíén de esos colores que de alguna forrna Ros ván a
representar en la comuna de parte de que nos rniran de fuera, porque la camioneta
adernás del logo ns tiene otro distintivo".
§§Ñ§fr PRISISINTE: "Esas nc tienen nada que ver ccn esta carnioneta, a esta c*mianera
se ie pieie urlñ cierta earaeterística etesde *l puiito de vista de los eol*res, no poclenros
copiar las colores de la camloneta que tíene Osorno, han visto una camioneta que es aeul
o verde y otro colore§, tampoco podemos copiar ia de Rio Negro, que la verdad la
pintaron r*$a y no sé porque, no tengo irnagen, pero ies podemos hacer llegar la imagen
eie la iccncgrafía de la cami*neto, per* ftc es de todos los *runicípios sino de esta
cami0neta.".
CONCEJAT CHEUQUIAN: "Se debería socializar para estar de acuerdo, me irnagino una
participación ciudadana, eso es por una pa!"te, lo segundo dado que aquí se van a lnvertir
casi $q0.000.000.-, lo que proponía en aquella ver y es una visíón personal dado la
topografía, inrrierr.io, ei barro, etü", ñü se pensó en Ljn rnsmento esie rnr:r"¡to de i¿

§ubsecretaria del Delito más el aparte munícipal en comprar motos, equipamiento
necesario, pürque estamos hablando de difusién y preveneión".
§EÑOA PRESIDíNTI: "Este fondo viene expresamente para camioneta, no hay otra
posibilídad, se recuerdan el aporte de los $SS.O0O.0O0.- ahí nos dieron la alternatíva de
pocier comprür, estarnos haciencio el proyecto para acJqurrir dos cuatrímofos dependienci*
de los nlontos, pCIrque este tipo de cuatrimotos son especiaies, esas ias ilaman táctica y
cuestan 513.0ü0.00ü.- una, adenrás hay q,;e ver el tema de la folletería, ahí Eduardo
God*y está viendo que nos alcanza con esa cantidad, a Dios gracias nos aumentáron".
M|NISTRO DE FE: "5i, en $19.ü00.000.-".
§EÑOB PRE§IDENTE: ''Por !o que vamos a tener S74.000.0CI0.-, para poder comprar
algunas cssa§, nosotrüs les plantearnos la posibílidad de las dos cuatrimotos pensando en
Misión y Bahía Manse, perc cuestan $t9.0C0.000.-, por lo tanto solo en eso se nos va casi

$49.CI00.00ü.-, entonces Eduardo se las está ingeniando cuanto n§s saie con ese monto".f'l

L5



l.Municipalidao San J¡,¡an de la Costa
Concelo Municipal

MII\I|ST§O DE FE: "Adernás de las cáinaras de televigilandia, son dos proyectos que se van
a presentar con cargo a esCIs fondo§".
eüNegiAt CHEUQUIAN: "Creo que sería más anrigable, y aqui ciaramente están ios
colores que §e van a ver para esta ocasión de seguriciad pública, por e.lemplo en el litoral
sería muy amigable dado el periodo estívaf y la cantidad de perssnas¡ vehículos.
accidentes que han pasado, podrían haber bicicletas para funcionarios municipales n
cerabineros, no sé, pero hacerlo más amigable y preventivo,,.
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑUIEF: "Lo primero es que quiero saber iCuánto cuesta la
carníoneta?".
MINISTRO DE FE: "$38.5ü0.000'-""
CSNCEJAL cAÑuLEr: "cuesta el monto que está en la modificación".
IVIINISTRO DE FE: "Hay que entender dos cosas, uno es el presupuesto que se cJeterminó
cuando 5e presentó el uroyecto, como cualquier proyecto siempre se hace un cáteulo del
costCI §{ue va a tener ya sea la obra, la adquisición de un bien de capital que puede ser una
carnicneta, un camión e maquinaria, distinto es cuando se realiza el proceso de licitacién y
ias ofertas que lleguen puede ser íguales al rnonto que se adjudicó o aprobó o pueden ser
menore§, h*y día el cssto con e[ cual se presentó y aprobó el proyecto es de $39.437.976.-
es decír que *! aporte efectivo municipa! es de $ff.S:Z.gZ5.-, por esc se colocó en la
rnodificación $12.0ü0"000.- pero la diferencia es un par de miles, los otros $26.S00.0CI0.-
que es el aporte de [a §ubsecretaria de Frevención del Delito, ahora hay que ver una vez
que lleguen las ofertas por la licítacíón, veremos sí es por ese monto o rnenos, pero Ése
fue el cálculo r¡ue se hizn por" toda-s las especifieaciones que ileva y no es solo el eosto riel
, ,..1-! -, ,t ^ttvüi liLtt i(J ,

CONCEJAI CAÑULÉF: "Lo otro que quíerc saber es que cuando recuperamüs ias
$tf .OOO,0O0.- áEso es lo único que se recupera?".
Sr"*Luis Barría: "Puede ser mas, depende de sí los funcionarios se encuentran ccn
enfrrmedüdes".
ü§?{CEjAI- {AÑULEF: "¿Pei.r) ai elía eie hoy ero es [o que terienlú§?".
§r. Luis Barría: "§i, el 5r" Alcalde me dijo que estudie el presupuesto y vea de que ítern se
pocJía sacar los recursos".

CONCEJAL CRÑUtff : "¿Ahí no nos sobra nada?".
Sr. Luls Barria: "Un pür Ce pesa sobra;"an, esta no es lo única modificación que vaffica §

presentar en este periocio, renerflos hasta finai de año"'.
CONCEJAL CAÑULEF: "Me llama !a atencién el reembotso del Art. 4 de la ley 19.345
¿S12"CI00.000.- es lo que nos están reembolsando hoy día?, eso no más estüy
preguntando""
a- t --:- ñ,.,.1- tt^l )!- ,| L l, , -r! l-..1/.)t. LulS Pdrtld: AI Uld Ue rluy ebd eS lcI Ldf ltlUdU****-":
CONCEJAT CAÑULEF: "Lo otro que quiero saber, con ese dinero que liegé de $SS.t:00.000"-
dice que están viendo dos cuatrimotos y otras cosas más pudiÉramos comprar, yo sugerí
eri esa oportlrnidad el resguarda la vida hurnana en la carretera, nosotros necesitamos
tener un canil, ver de qué forrna podemos poder lograr ese objetivo, porque lr:s

accidentes ha habido han sicio demasiarjo grancies especíainrente camino ai Iitorai, ya

personal he estado a nada misma de chocar con un vacuno, esc es preocupante, se a{erf,a
el periodo estival nuevamente, asívan ver sucesivamente cuantas más, si hoy día vamos a
dcjar instalado aquello creo que sería fundamental para resguardar la vida humana en un
futuro, verlo por favor Sr. Alcalde y vuelvo a reiterar Io solicitado, necesitarnos tener
donde resguardar eso, yo dígo que eso va demorar la nada misrna, porque cuando ies

tomemos presos sus animales van a comenzar a arreglar sus cercos y no vamCIs a tener
anímales en la carretera, eso ls vivirnos hace años atrás con un jefe de reten que había y

dio excelente resultado, no fue rnucha la inversíón que hicímos""
§§ÑOR PRE§IDTNTE: "5i". PI
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l.Munícipalidaa San Jla¡ de la Cos1a

Concejo lVlunicipal

CüNCEJAI SR. EDUAHDO ORTEGA: "Con ei tema de la iconografía que usted nornbro Sr.
Alcalde del logo'l pintura, iCómo oficina sugieren algo aparte del logo?, aquí uno ve lo§
ciolores, están los colores que identifican al munÍcipio, áAparte dei logo que es herrnoso se
va a incCIrporar alguna otra ¡conografía de la comuna?".
Rf,INISTRO DE FE: "No, además los espacios de la camioneta no son tantos para instalar
todas las figuras que uno quisiera, pero lleva el logo instítucional, debe llevar
obligatoriamente los logos del Mínisterio del lnterior y la Subsecretaria del Delitc, lleva un
fons que se publícita para hacer las denuncias, que es un fono institucionai municipal,
además los demás colores que les hicimos mención, eso nos ocupa ya todos los
csntt]rnos".
C0NCEJAL 0RTEGA: "iAlguna cosa que ileve la camioneta en idioma mapuche?".
MINISTRO DE FE: "No".
CONCEJAI ORTEGA: "És una sugerencia, ya que estamas en un terrítorio mapuche
hi¡illiche, uno ve en la Municipaiidad las ofícínas en idioma, aunque sea ei fono podría ir
en chesungun, una palabra pequeña, sería importante porque le daría una identidad".
§Eñ|OR PRf§lDENTI : "lncorpóralo Eduardo".
CSNCEJAL ORTEGA: "Con esos $f2.000.000.- que se supene que la vantos a tener
inrplementsda para varias cosas, ter¡go une sugerencia o consulta, nc sá sí se podrá
incorporar algún tipo de cocc de arrastre, eSe puede hacer eso en los vehícr_¡fos
munic[paies?".
fvllNlsrRo DÉ FE: "No lleva, eso es costo adicional, de fábrica no vienen con eso".
e§N§EJAt ORTEGA: "fomo va hacer vehícLrlo munieipal se puede utilizar para eumpllr
r*És f+nci*nes a parte de aadar trayendo lo: funcionai'ias, puede quedar en pafine i.lri

vehículo".
SEÑOR PRESIDENTE: "No, participe en una reunión de los Alcaldes, apareció una alcaldesa
que no recuerdo de donde es, lo único que hablo fueron groserías, su gran terna era con la
¡-ontr¡lnrí: rlpho ¡lo táno!'a!orin nrnhlerna rnn ollnc nn nr¡orí: fanór rrn¡ nf,irin¡ r,la l:, lrivv, r¡u¡r tu uu ¡u

cr:¡=rtr*iaría Én su murricipio, ella pensabÉ qLre ia instítueionalidad pri*des hacer rualqui*r
cssai eso no es así, en esto quíen te raya la cancha por así decírlo es la Subsecnetaria del
Delito, de echo colocan un funcionario de contra parte y yCI tengo que nombrar r:trs
funcionario, para poder concordar en que tiene que llevar la camioneta, no es llegar y
cclocai" lo que a mí se me ocurre, na funciona así el tema, te exigen y re6ulan tcdo eso,
que numero va, corrro va y donde va, los coiores uno ios puede proponer ciei punto de
vista de lo que parece pertinente para la comuna, si me parece pertinente el tema de

algún nombre le otra identidad cultural, pero las especificaciones vienen desde Santiago".
f,0NCEJAL ORTEGA,: "Gracia§".
CüffCfJAL CAÑUtff: "E¡1 ese üasü no sería faetil¡le pintar ei cultrún que s*ría rr-rás

representatívo de Ia comuna, solarnente pregunto".
§fÑOR PRESIDENTE: "Entre más cosas queramos que lleve rnás costoso nos va salir, la
ernpresa fo hacer pero debernos pagar".

CSNCE AL C*ÑU¡-ff : "Pero es representativo de la cornuna".
§EÑSR PRñ§lüEñITE: "Mas propio es ia trurruca".
COI{CEJAL CAÑULEF: "Bueno, si es representativo".
MINISTRCI DE FE: "Lo que pasa es que todo este proceso, el tipo de díseño es aprobadc
por la Subsecretaria de Prevención del Delito, hoy día ya se encuentra aprobado".
CONCEJAL CAÑULEF: "Pere dialoguemos, así nos entendemos".
§EÑoR PRESID§NTE: "Una vez que se ad.iuc*ique se puede hablar con ia empresa, ys que

tienen 10 días para entregar la carníoneta, ahí te da el espaclo si pueden hacer un gesto

de buena voluntad". Fj
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l.Municipalidad §an -lrran cle la Costa

Concejo Municipal

§EÑOR FRE§IOENTI: 'n¿Estamos de acuerdo en áprobar la modifícación presupuestaria del
área rnunicipal?".

CONCEIAL SR. JULIO OJÉDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OññAR pÉREZ: "De aruerdo".
CONCE AL §R. EDUARDO ORTE§A: "De acuerd§".
CONCE,AL SRA. SYLVIA CAÑULEF: ,,De acuerds,,.
t§NC$At SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".
CCINCEJAt SRTA. JE§|CA OJEDA: "De acuerdo".

5e aprueba por unanimidad, Propuesta de Modificación Presupuestaria al
Fresupuestc del Área Municipal Año 2023, por un monto totat de $LZ.OOO.OO0.- que se
detalla a continuacién:

Prcp*esi; Moiiitic.*clc¡ll Frssu¡:r¡e:t¿i l¿
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§. VAR¡O§ §TÑCIRE§ CONCE.IAIE§

VA§IOs CANCEJAL SR. MARCELO CHEUqUlAfU

I".- En concejo municipal del día 26 de julio del presente año, nos llegé un ofício con el

resumen del estado de avance de caminos, por lo que quería consultar algunas cosas

básicas, en algún rnCImento lCIs eaminns vefinales de nr:estra comltna -se van a enrolar r-]

^-+A nn +*-r--:^ ^--^ L-^^- ,.^ -^<i¡+*n ^.fi-i-lgJL0 ctr LloLr{:JU, polo rroLEr lrrl rE6l)L!u ultLfol,

SIÑOR PRESIDENTE: "Sí es un enrolamiento con Vialidad eso ya es más conrpiejo".
CONCEJAL CIIEUQUIAN: "No, me refiero a lo municipal".
SEÑOR PRESIDENTE: "Ese si pcCríamos llev¡rlc a cabo nosotros, perc es un :'eglanrentc

ntunisipal, de existeneía rnun¡eipal, pürque el enrolamienlo en Vialidaej es rle ütra
comple.iidad, ahí hay que preparar carpetas, tienen que tener terminados ancho los

caminos, etc., curnplir ciertos requisitos, pero si rne parece que todos los caminos que

nosotros por lo meflos hemos visto, tratado o intervenído, por lo menos entregar un
-^-:-+-- J^ ^-^ -i *^ ---^-^ l-i^^',
I CBl5Ll tJ UÉ E)U, 5l i ¡ re pcil (jL(j Lrl§l I

CüNüEJAL CHEUQUIAN: '"[sto va a aparejado con io que he rnencionado una y otra ve¿¡

para que en algún rnornento nos pudiáramos sentar y debatir entorno a una política Ce

caminos, creo que a-hí va vinculado esto, es un orden interno rnás bien, no es utra cosa.
P:\ 
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l.Mrnicipalirlael San luan de la Costa
Concejci Municipal

Reiterar 5r. Alcalde ya que he andado por varios caminos vecinaies, este rnvíerno la pocá
Íluvia concentrada que hay la verdad es que causa estragos, he visto unas calícatas o
zanjas de r.¡n metro, metro y medio o dCIs metros de profundidad en la cordillera, eso es en
realidad desastroso para la tierra misma y todo lo que eso conlleva a los estero o ríos, hay
que tener CIjo en el sentido de la perfíladuna de las rutas, ahora dado en las primeras
páginas de este documento y que fui a revisar unas rutas en Rucapihuel, no sé si a usted le
parece bien que en un terreno de superficie plana o de lomaje suave* pase la
motoniveladora abriendo el camino, abriendo sígnífica rompiendo derechanlente fa
pán'¡pa que esta piana y justamente por donde pasa el camino ahora está a 5ü crn 0 §ü cm
de profr.lndidad dado a gue la motoniveladora hizo una zanja, ahora no rne explico can
esta lluvia hacia dónde va a escurrir esas aguas, no tienen escape y se va por el camino, nc
sÉ sí eso es parte del protocolo de hacer un camíno o derecharnente la verdad no lo sé, no
io iogro entender, ahora ilueve fuerte y eso es un estero, en donde no había uno ahora si
hay un estero".
§ÉÑOR PRESIDENTE: "¿En quÉ sector es eso?,'.
(OI\¡CEJAL CHEUQU¡AN: "En Rucapihuel y de echo están las imágenes en el informe que
nos entregaron, hay rnuchas imágenes que muestra lo mismo, creo que a eso hay que
darle una vuelta, es decir hay que r,/erlo, bueno en Huacen"lapu de echo igual ocuryió [*
mi§mo, creCI que hay otras técnicas para mejorar esos carninos, eso es con respecto a este
tema""

?"- Tengo L¡na pregunta Sr. Alcalrie viendo el ámbito administ¡'ativo, deseonozeo este tema
por e§o lo cons''¡lta, es ¡,elativo la subi"o6*ncia de los funcicnarios ./ car6os, éExíste un
reembolso, aigún sueldo adicional o se le quita a quien es reemplazado en su momento ya
seüpor3o5días?.

SEÑOR PP.ESIDENTE: "lrlo, se curnple !e subrogencia a honores y se agradecen sus
servieios, ria iiay nacla rnás, nü teneffiüs los recursrrs p¿1ra pagai. aquellei".
§ONCEJAI CilEUQUIAñl: "¿Tampoco hay días compensatorios ni nada de eso?".
§EÑOR pRESIDENTE: "Compensatorios si".
(ONCEJAI CHEUQUIAN: "Que es otra forma de pago en el fondo".
SIÑCR PRESIDENTE: "Nssotros y para que quede más clarc, dentro de la administraci*n
yü rengo tres posíbiiidacies, por" ejempio de que aiguien quiera queciarse a traba"iar haras
extraordinarias, primero tengo que autorizarlc, segundo si se queda trabejar fuera de su
harario de tra[:ajo tengo la alternatlva de pagarle [a hora extraordinaria o darle
cCImpensación horaria, mi criterio es la compensación horaria, quienes tienen derecho a

horas extraorciinarias san los que trabajan en maquinarias pesadas o funcionarios que
tíenen que curnpiir los fines de semana alguna función en específico, tome ese criterio
porque cuando llegue a este municipio se pagaban $ZS.0CO.O00.- en horas extraordínarias,
nosotros hoy día gastanlos mensualmente á lo más $3.000.§00.-, €ft el año creo que
llegarnos a $22.000.0CIü.-, somos una de las comunas que menos horas extraordinarias
paga, cie echo en ei Diario Austrai apareció una veu una especie de rankíng, para que voy i1

hablar de Osorno, que en tres años se habían gastado como $2.400^000.00ü.-, Fuyehue y
ñosotrcs que soñtos el ultirno gastábarnos $9.000.000.-, porque desde mi punto de vísta
esos recursos los destine en ese mornento para fondos de Fomento Productlvo, desde mi
punto de vísta los funcionarios en general tenemos un sueldo, entonces ese sueldo debe
se r suficiente, no consigo estar pagando horas extraordinarias, Ia contraloría ha

detectado, ns en los municipios anteriore§, pero ha detectado casos en donde un

funcionario trabaja las 24 horas del día, áCómo? No lo sé, entonces los abusos se prestan,

iPregúntale a Eduardo Godoy si le pago horas extraordinarias?".fft1
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l.Municipalidacl san Juan de la Costa
Concejo Municipal

C0Í1¡CEJAL cHEUqulAN: "Eso es c¡erto sr. Alcalde, se ven los rankíng y análísis de esto
§rrojan cada cosa y es íncreíble, en estos tíempos las fundaciones es lo que se está dade a
conscsr¡ eso es lo que está pasando en ia adr¡inistracíón pública,,.

3.- [n costa norte se está haciendo un tEma de demanda contra Saesa, en favor de la
gente que ha sids afectada en el tema de los cortes de luz, se les echaron a perder
productos, quisiera saber cómo va eso.

§EÑüR PRE§IDENTE: "Le voy a pedír al abogado, en realidad eso ya se presentó y fa
demanda está en cur§o, perc desconozco que estado de avance tiene".
CONCEJAL CHEUQU|AN: "Lo otro es que me acuerdo que nos dijo que iba a hacer ilegar el
documento que da fe del ingreso de la dernanda".
§EÑ§R PRE§IDENTE: "Le voy a pedir al abogado,,.
CSNCEJAT CHEUQUIAN: "Hecordar eso".

¿t"- [n el sector de lVlaicolpr.re, quiero hacer un alcance de io que afecta directarnente a ese
§ector y son rjos puntos, lo prímero es que por estos cJías y ya se acerca agost§ _
septiemhre, a estas fechas no solo de [a comuna síno que otros turistas llegan a! territorio,
(r*o que no está síendo nada atractivo, nr: sé si se habrá echo o no el terna del techo del
baño.

§IÑOR PRESID§NTE: "§e va a instalar, rJe erho clentro rlel mes ele septiernbre va a estar
instalado, [a rneta que tienen ellos es que ai'ltes del ]"8 de septiembre es* va a estai.
arreglado".
CCINCEJAL CI{EUQUIAN: "Uno conversando con la gente se admira o se espanta, y eso no
está bien para nuestro litoral, adernás de eso quíero clar cuenta de algunos peligncs que
hay ahí, el año pasacl+ nc sá si una persone me comentaba que íb* a instalar r*n*
iierrranda eoirtra el municipírr por ur¡ aecieJente, a ambos eostados rJ* h:s riiórJui*s hay
fosas, no sá si son de cemento, no estuve ahí, pero lo revise y la verclad es que está
burbujeando lo que es aceite y grasa, un olor que la verdad ns es atractivo, además con
estas lluvias eso cae al estero""
§fÑSR FR§§IDENTE: "5e rec¡..¡ei"dan que ei'¡ un conce¡¡o ies plantee que fue una misi*a
setiora dei sector que tapo ios ductCIs y que no fueron capaz rie d*nunciarlo, ya que locios
SE CÜNQCEN,,,

TONCEJAL CHEUQUIAN: "§so es dei baño, yo estoy hablando de lo otro',"
§EÑOR PRE§IDENTE: "pero si lo taparon".
Cüi'ü CEiÁt CH EUQU ¡Alii : " Fe,'u ti e ii e fo sa s r-i i íere r-r te¡" "

srñ¡oR PfttSIDENTE: "$i lo taparon".
COF¡CEJAL CHEUQUIAN: "Tienen fosas díferentes a arnbos lado de la construccién. A
propésit* de esta posihle demanda, es pCIrque había una tapa amarilla por donde se
pasaba, seguro que se quemó con el sof durante el verano, bueno la señora paso es§ se
rornpió y su pierna pasa hacia dentro, io más increíbie es que ia soiución fue coiocarie un
cerco, en vez de colocarle un cemento u otrá tapa que sea firme, si no que le colocaran un
cerco que este invierno no sé si está o se pudrió, esa no es la solución para que lo tenga er-t

cuenta".

5.- Recalcar en que esta o sí se está pesanda en Lin trabajo de reglamento o normativa
para hacer uso de los espacios púhlicos, para que de alguna manera las reglas sean
lransparentes y claras para la camunidad que quiere ir a vender sus productos y ofrecer
sus productos, realzar el turismo, se puede prestar para cosas bien potentes, pers que si'flvl
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l,Mrinir:ipalidad San Jrran de la Costa
Concejo Municipal

no se tiene un orden, va hacer un caos corno es la tóníea que se ha venids clando, mi
pregunta es iTienen c nCI un reglamento?.

§EÑOR PRE§IDENTE: "Siempre ha habído un orden, §iempre se ha hecho por cjecreto,
distinto es que muchas veces los mísrnos funcionarios en este caso que carabineros n$
haga cumplír la ley, a ellos se les ha entregado todos los años el decreto cCIn la gente que
tiene que usar los módulos y las carpas, eilos tienen que ejercer la ley y no yo,,.
CONCEJAL CI{EUQUIAN: "Uno va en verano y ve los hechos, los papeles pueden decir arts,
los carahineros se axcusan tambíén, pero los hechos son los hecho§,,.
§EÑOR PRESIDENTE: "Lo corecto es que eilos hagan su trabajo, nosotrcls no tenemos
policías, no somos polícías, entregamos lo que ellos nos piden que es el decreto en donde
se asignan los módulas y quienes tienen derecho a vender,,.
coNcrJAL CHEUqulAN: "Pero de alguna fomna somos los dueños".
§EÑsR PRESIDENTE: "hlo sornos dueños hay que compartir con la armada,,.
TONCEJAL CHEUQUIAN: "Ese es otro tema".

S.- Me gustaría saber 5r. Alcalde con respecto al tema de salud, que víeron en la reunión
e! día de ayer en Frutiliar, iQué se csn'"¡ersó en tema de salud?.

SEñ¡OR PRE§IDENTE: "h/las adelante les voy a entregar un docurnento con la ínformación
er¡ que consistiÓ el encuentro, quíenes intervinieron, que se vio y que fue lo que yo
plantee destJe el punto rJe vista municipal de un rnr-rnieipio rural, no les cayé muv trien,
^^.^ l*,.^^^¡/
Frell, aJL¡(:¡ltr ,

(ONCEJAL CHEUQUIAN: "Claro, digamos en el fsndo cuando usted va a esás reuníones es
porque lleva las apreciaciones de la comuna, rreo que eso es bueno saberlo".

?.- Qu!e;'o der a ccnocer a rnodc lnformati'"rc y hacer uso de este espacio, que dehier¿ se;"
de¡riucrátiso e informativo, y eomü una platafu'rma de difusíén para clejar un preceelent*
para los ciudadanos del territorio eomunal, el día 11.08.2023 fui partícipe en la casa del
folclore en Oscrno a pnopósito de una mocién parlamentaria que está presentands el
parlamentario lván Moreira con la creación y avalar nuevo puebto o "etnia" ante la
ccmísiÓn de Derechcs Humanos, q:.re está configurada por Van Riselbergue, Chahuén,
Kuschei, Saavedra y Campiilay que conforn'lan ia camisiórr de Derechos l*iumanos, a rnode
de resumen quiero pasar esta inforrnación a los compañerüs y que quede registrado en
que hubienon presentes rnás o menos 65 personas distribuidos en la provincia de Osorno,
mayoritariamente habíamos de San iuan de la Costa, lonko, apoulmen, dirígente entre
ütr'ils, ilür un ilamaeio qi-ie lrizo *i 5r. Carios Paillanranque cürrrü íonko eiei territe¡rio,
apañados y acompañados por ia h¡lesa Forestal lntencultural, en cuya instancia participo ya

por varios años, además de variss dirigentes de la provincia de Osorno, a una de ias

csnclusiones que se llego es que hay un sisterna latente tratando de dividir para gob*rnar
ios pueblos originarios, que esa asido un poco la lógica, que hay un sistema para

aprnvecharse y expiotar los recursos naturaies como ie llaman en ei sistema huinca, ios

elementos que confCIrman el kume rnongen e itrofil mongen, que sün el slstema de

equilibrio ecológico locales, que eso está en peligro dada estas divisiones, el lonko díce
"l'{ay que tener ojo por ejemplo con el desarrollo progreso, porque quien más esta
perjudicado es la naturaleza, y que algunos aplauden sin saber lo que pasara en un futurs
no muy lejano", y señala como e.iemplo en ei norte las mineras sinénimo de relaves, y los
relaves es sínónimo de muerte, no solo para los humanos sino para Ia bíodiversidad local,

ante esto se iba a levantar un cornunicado prjblico, que lo iban a hacer efectivo ayer, no io
tengo a manü sino lo hubiera leído, pero es un documento público, eso a modo genárico

de aquella reunión y que comparto plenamentu. f'l
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8.- Quiero dar a conocer un actuar que a mi parecer y a muchos tambíén dirigentes y
persCInas afectadas, que es una actuar negligente e inoportuno, la lVlunicipalidad y
particularrnente a travds de la oficina de vivienda, en el sector de Purrahue el g de agostn
hubo un funeral de una persona con harta experiencia, una kimche y artesana la Sra.

por cierto ¡Jna gran pérdida para el territorio, se fue al wenu
mapu, se fue esperando una pincelada de ripio para su camino, que ya estaba comprado,
gue lo habíamos manifestado en concejos anteriores, por otro lado la familia señala que la
rasa de subsidic tampoco n{.Jnca ilego, eso ya fue, iPero córno se resuelve eso?.

§EÑOn FRE§IDENTE: "Sitiene asignado el subsidio este queda para los herederos,,.
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Les voy a comentar que hay otras personas y familias como el
5r" José Hueichan def sector de al cual nunca se Ie hizo la construcción, otro
caso rnuy ígual en el sector de  que tambíén
fallecié antes de que se le entregara la casa, y que nunca se le hizo la casa después, no
hubo eso par"a familiares, no estuvo esa contínuidad de la ejecución de la cbra, no sé qué
pasa en esos casos, pero retonnando al sector de Purrahue quiero señalar que aCuí hace
falta la ernpatía Sr- Alcalde, también hay una accién inoportuna y fuera de sentido común.
porque el día 12, 13 y 14 de agosto, no sé si hasta el 15 de agústo, pero salía por la Radi*
La Voz de la Costa haciendo un llamado a la firma de la ella había
fallecido el 09 de agosto, hay que hacer un estudío de los casos, esto a rnodo genéricc
también y actuar con emsatía, eso pCIr una parte, ahora eon respecto al subslr-jio de casa
dójeme conientarle que hair que p;.icrizar y fccalizai", no tengo *na varita ntágica, pero hay
que proye§tarse que puede pasar en los próxímos 5 o 7 años, porque hay gente que lleva
esperando ese tiempo, también analizando algunos listado de las personas que víenen a
firmar, por ejennplo en el caso socíal anteríor, la solicitud dice que solicitaha una caja de
alirnentcs par¿ su farnilia ,¡1 además de clavcs, z!nc, madera pa!"a ccnstruir una nrediegue,
solicitud de la 5i"a. Juditi: Cái'canro, pero hay easas y eiisetllpenre perü r{ue rin estérr bíe¡.¡

asignadas, se requiere un análisis más a fondo, eso es desde mi análisis, para focalizarlo en
aquellas famílías que realmente lo necesitan, eso quería señalar".

§fÑCR PRESISENTE: "La selección de las casas no las hacerr:cs tiosotros, eso lc hace ei
sistema".

VARIOS CONCEJAL §R. .,ULIO OJEDA

l-.- Estuve er¡ et sectür rle co¡i 3 farniiias, espeeífieamente eoi-¡ ei 5r. jr:rge
Punuñanco y el §r. Helmut Huenupan Coiipan, ellos lograron un acceso a través de la
forestal, quíenes les firmo una carta de paso de servidr.¡mbre, así que ingresan'los los
documentos, para \rer que opcién nosotros podemos ver ahí, porque tienen prob[ernas
con su vecino por donde transítan, porque este vecíno prácticamente les está cobrando
peaje, eso es io que rne han informado, entonces hay una opcién, está ia carta de
autorización de la forestal, esta logrado, está avanzada una cierta parte, el camíno ya está
hecho, hay que llevar al equipo y ver que opciones tenemo§, eso ya está ingresado en ta
üfícina de Partes Municipal.

§EÑüR PHE¡§DENTE: "¿D6nde queda?"'.

CONCEIAI §R. OJEDA: "En el sector de al interior".

2,- Quisiera mencíonar que la mayoría de nuestros colegas estuvimos en eÍ dialogo de la
mejcra del APft de Bahía lVlansa, donSe solarnente a ia modo de consulta, porque en la

F'i
22



I Municinaridad;ffi,Ir:i ra casta

pre§entación que hicieron ese día hablaban de algunos certificados, que según que
nssotros colrlo município tenemos pendiente, solamente eso quería traer al concejo.

SEÑoR pREstDENTE: "¿gué certíficados?,,.
CONCEJAT 5R. OJEDA: "Según ellos el certificado de caminos vecinales, certificado de
interferencia con bíen de uso ptiblico y zonas de equipamíento, certificado de conrunidad
indígena, certíficado rsh de nuevos beneficiarios, esos son los certificados c{ue según el
rnunicipio no ha hecho llegar para el avance,,.
§EÑOR PRESIDÉNTE: .,¿Quién dijo eso?,,,
CONCEJAT SR, OJEDA: "fse día en la presentación salié,,.
§EÑ§R PRESIDENTE: "¿Estabas tú presente Eduarclo?,,.
MlNlSTRCI DÉ FE: "No""
COI§CEJAL SR. OJTDA: "Andaba rrn represeñtante""
§EÑOR PRHSIDEI\ITÉ: "Debe l-raber sido 6abríela punol,,.

CONC§JAL §R. úJEDA: "h¡le parece que ella andaba".
MINISTRO DE FE: "El registro social de hogares eso si pertenece al Depto. Social, pero los
demás no".
CON(EJAL §R. OJEDA: "§llos no mencionarcn las áreas específicas solemente dijeron
rnunicipio".
SEÑOR PBE§TDENTE: "Tienen que pedirlos".
coNcEJAL §R. OJEDA: "Ellos los pidíeren, por eso lo traigo como consulta".
§EÑOR pRÉ§lnHNTE: "Hace rato que comenzó ei estudio, es un estudio que está
fínanciado p*i" la Dir"ección de Obnas Hidréuticas, ellas rnandatan, lo más pi"obable es que
§ea una ernpresa externa, bueno elios mandatan a alguien hacer el estudio, Q§C
eontempla 645 arranque§, gue contempla el mejoramíento de la captación más la
incorporacíón de 200 familias nlrevas y 445 que son las que hoy día tienen, por lo tanto el
prayecto es bestante grande, calculc que esc debe de estnr por scbre lcs $*.S0C"00CI.Sfl0.-
*ri ei cárnpo r"irro eoioea la carret¿ iÁntes o rtrespués de los bueyes?, eñtüriees es
ínrportante hacer el APR, porque sin el APft no es factible hacer el alcantarillado, que es el
*trr¡ terna grande, lo que hay que mejorar es precisamente el agua potable, toda esa
doeumentacién debíeran de solicitarla, en el caso de Secpfan hay una funcionaria nuestra

E{Je ts la contrapai'te, que es la Gabriela Funcl y el oti's casü es la DCM c¡.¡ando se

necesira que emita algún certificado, aigunos de esos io va a tener que emitir Viaiidad y no
ncsotros, porque esta captación parte en el ¡"io Contaco, entonces por eso hay que
diluciclar bien".
CONCEJAL SR. OJEDA: "Ese día lo tenían como un listado no especificaron, por eso lo traje
üümü, constiita, esto lo eiejo en a¡rteceeiente tü üasü rie que exista el requerimiento, pero
ese dia se dio a entender y tengo hasta la fotografía de la diapositiva donde nos coloean a

nosotros corno que debemCIs esos documentos".
IlálN!§TRO DE FE: "¿Quién hizo la presentación?".
COI{CEJAL SR. OJEDA: "No recuerdo".
CONCEJAL §R. EüI.¡ARñS üRTÉ$A: "Fue cie parte de F]ameia jara, está en ei acta".
Mlfi¡l§TRCI DE FE: "De la DOH sobre el estudio del APR Bahía Mansa, ahí es la empresa
consultora contrata por la DOH, que es la que está reaii¿ando el estudio, quienes son lcs
responsables de obtener todas ias certificaciones y salicitar a los organisnros que
corresponde, por ejemplo la personalidad jurídica de la comunidad la ernpresa lo tiene
que pedir en la Conadí y no al municipio, el municipio no tiene facultada para entregar un
c*rtificado de comunidad indígena, hay otros como dice el 5r. Alcalde que corresponde
que los entregue Vialidad, por lo tanto van a tener que pedirlo donde corresponde, si rl
Registro Social de Hogares obviarnente deben dírígirse al Depto. Social o Desarrollo
eamunítario, hay organismos distintos a lo que deben solícitar estos documentos".$*iii
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SfÑOn PRESIDENTE: "Les pagan a ellos para que hagan ese trabajo y no al municipio,
huba una persona que estaba solicitando toda la información de Pulamemo vía
transparencia, cuando se les estaba pagando por hacer ese trabajo, eso no corresponde".
CONCEJAL §R. OJEDA: "Traje este tema ya que nos identificaban que nosotros tenemos
pendiente esos certificados y no es así".

3"- Visite a una persona en el sector de es una tejedora que con mucho esfuerzr
Iogro hacer su mediagua, íngresamos su requerimiento al municipio, elta tiene hecho lo
ql¡e e§ el techo y toda Ia obra gruesa, terrnino su construcción de obra gruesa, adjuntamos
las fotografías y torios, es la Sra. Fatricia Tromilen Salazar.

4.- Con mis colegas estuvimos en la entrega de algunos fondos de lndap Prodernu, donde
tres grupos se víeron benefícíados de nuestra cornuna, eso también hay que dario a
conocer de que todos nuestros artesanos están participando, sobre todo aquí donde son
mujeres, muy bien que tres grupCIs de nuestra comuna estén representados en estos
fondos.

5.- Destacar la participación que tuvirnos en el Día de! Niño, muy bien argenizado por la
Ol-N {CIficina de fa l.liñez de San Juan de la Costa) donde tuvimos participandCI a distintas
instituciones, así que destacar eso.

S"- [stuve rJu¡rante la semana pasada en con un gruBo de mr:jeres, cle*nde la
presídenta es la Sra. t\4irta Rívei'a, rnuy agradecida psr las muchas
íntervencicnes que hemos hecha en el sector, aún hay algunas cosas que hay pendientes
de personas, problemáticas de sus accesos entre otras, que ya presentamos a través de la
Ofícina de Fartes"

7,- Qui*rr: i-raliiar üsrrlü participe y cüniü palitufe de la fir¡a[ización dei Carripeunato de
Falin, la verdad es que la mayoría de ios clubes quedaron muy conformes con lo realizado
este añc, felicitar al üncargado de Deportes y a su equipo por la paciencia y la espera de
ese día, agradecer también a ustedes que se mantuvieron ahí, uno trata de apurar un
pocü, pe;'o h*y en día ito depende d€ unc, las dirigentes ven como l+ realizan, pei"o la

verdacj saiíó tocio muy bien, se agraeiece ei apone dei municipio y la aprobacién ciescie

este concejo para ese apCIrte hacia nuestro deporte ancestral.

8.- fl día de ayer miércoles 16.08.2023 estuve con el Sr. Pedro Neipan de 
nos*tros qijereixüs presentar aigo un porc ínnouadrr, per"o queremús pres*ntar ur:a

carpeta de caminos productivos, pero no productivos forestaies sino que sún productivos
agrícolas, son 5 personas que quieren realizar más producción de siembra, lo único que
quieren es tener acceso a sus vegas aunque sea con bueyes, visite los cinco caminos, l*s
camine y los georreferencie, ahora con la tecnolcgía se puede tener esta herramienta,
cioncie uno io mapea, quecio torio georreferenciado¡ eso es muy útii, ya tenemos ia

carpeta realizada, son cinco caminos y urlo que urge más, es de una persona no tiene
acceso a la salida del camino principal que es de Cumilelfu¡ eso está ingresado.

9"- Hay muchas personas que me han consultado sobre el horario de atencién de un

funcionario del municipio, que lo han venido a ver y no lo encuentran, QU€ es el Sr.

Cristían Llaituqueo.

SÍÑOR PRISIDENTE: "El no cumple una función de honorario fijo, es un funcionario
terreno y después se viene al
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!'nilniüipio, nü es qLte el ingrese a las 08:30 hasta las 1-3:00 horas y desde las 14:ü0 a las
L7:30 horas, no es así".
COhICEJAL §R. OJEDA: "Sería bueno que se explíque esc á la gente, eso la gente no l§
sabe, entonces dicen que no está trahajando,,.
§EÑCIR PRESIDrNTE: "No es un funcionarío permánente de la municipalidad, él está
contratado para hacer un levantamiento de información de cada una de las fami!ías que
están postulando a los pozos de mejorarniento de noria, entonces hace visita a terreno,
elabara sus planns, se viene de vez en cuancJo al rnunicipio a buscar más información,
pero su relación princípal es con la autoridad sanitaria, porque tiene que trarnitar estos
prCIyectCIs en la autoridad sanitaria, obteniendo la resolución sanitaria pasan a Eduardo
Godoy, para que presente ios proyectos a las fuentes de fínanciarniento".
CONCEJAL §R. OJEDA: "Entonces con respecto a la sonsulta',.
§EÑOR PRE§IDENTE: "Es un funcionario externo, para hacer un trabajo puntual, que tíene
que ver con el trabajo en terreno que hay que hacer".
coNcEJAL sR. 0JEDA: "5i la gente tíene dudas ácon qui{ín tiene que acercarse?".
§§ñlOR PRE§IDENTE: "Tíenen que venír a! municipio".
Ml¡ül§TRO DE FE: "Deben acercarse a Secplan si tienen dudas, atendemos el casc,
guardamos la información y se la remitimos a dcn Cristian, siempre se les r¡a a atender, ei
problema es que la gente cree que solamente él los puede atender, la persona puecle
dejar plantEada su sítuación, número de tetéfono, para que se le contacte pssteriormente
o se le haga la visita dependiendo del caso que haya que atender""
eONefJAL §8. EDUABDO ORTEGA: "Entonees el protocolo eE que la veeina o vecinn se
acerque a [a ofícii"ra nc directameiite con Dan Cristian""
lVllN¡§TRO DE FE: "5i, siempre se le va a tomar los datos".
§EÑoR PRESIDENTE: "Lo que pasa es que la gente ve a cristian en terreno, ya que su
función es ir a georreferenciar la casa, tomar la distancia a donde está el pozo, deseie el
pc¿o ¡ le *asa, en el fcndo nruchas tJeces de eso depende e! ccsto, pero no es su funeión
estar el muriicípio".
CüNCEJAL §R. OJ§DA: "lVIe queda clarísímo y se lo vamos a trasmitir a las personas qLre

han cCInsultadn, rnuchás gracias".

VAR¡O§ CSNC§JAL §RTA. JE§ICA CJ§DA

t.- Hace cürno dos semanas atrás estuve en el sector de Punicahuin donde los socios de la
camunridad se reuníeron, tienen un trabajo en cclnjunto con bienes nacionales, pero
aparte dieron a conocer una necesidad inminente de su sede social, ya que no tienen luz

eltirtrica, áQr.:é se puede haeer ciesd* este iriur-ricipío, para que puedan ter¡Ér su iu¿

eiéctrica I y lo otro es un estanque de agua tiene un bidón de 50 litros.

SEÑCIR PRE§IDÉNTE: "i0tro estanque más?, hace rato que les entregamos, el presidente
nunca reconoce nada""
CüNCEJAL §RTA. üJEDA; "lncluso torne una fotografía".
SEÑOR PRÉSIDENTE: "Sí le consultas sí le hemos hecho camino y te va a decir que no".
CONCE",AL SRTA. OJEDA: "Eso fue lo que anote ya que vi esa necesidad. pero lo hícieron
scntir los socios".
§EÑCIR PRESIDENTE: "Desconozco porque no tienen luz eléctrica en la sede, cuando el

§ectCIr tiene electríficeción, déjame anotarlo".
CONCE.,AL SRA. SYLV¡A €AÑULEF: "Durante un tiempo tuvieron cun energía eléetrica en la
sede".
CONCEJAT §RTA. OJEDA: "A lo mejo.r quedaron entrampados ahí en alguna situacion".

+rj4
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3"- El Director del Colegio Misión San Juan se comunicó conmigo, envié Lrn correo pero 6
una págína que no exístía ya en el munícipio, luego logro contactarse conmigo e hice llegar
la información a la Ofícina de Gabínete con respaldo a Alcaldía, se bien se va a ir a dar una
charla sobre animales que existen en el recinto de Misién San Juan, que hr:y día están
atacando a los pequeños cuando salen de clases, tienen algunos alumnos que han sído
*tacado, a una niña el perro se le tiro y le mordió su cara¡ tuvo que ser lievada al Hospital
San José Osorno, no paso a mayore§, pero ya está et miedo, además que nadíe es dueño
de esos perros, entünces la verdad le explique que ios recllrsos son súper Bocos com§
para ver algo.

§EÑOB PRESIDENTE: "Que hagan las denuncias corno corresponde, Carabineros está ahí
mísmo, el cémo director y responsable de la institución ir a Carabineros, están a dos
pa§os, hacer la denuncía, para que husquen los responsables, ¿Crees que la gente no sabe
quiénes son los dueños?, no me vengan a decír que los fueron a botar".
CONCEJAL SRTA. OJEDA: "Les expiique eso, le dije si era posible acercarse para aquello,
entonces debido a que ahí está el cementerio, rnuchos de estos animales tlegan ahí
cuando hay funerales, luego quedan perdidos, yo lo he visto, probablemente corno dice la
señera de ahíno sean slis per!"cs y sean estos que quedan en e! alr¡ido, ya que hay más de
3"0 perros que no tíenen dueño".
SEÑOR PRESIDENTE: "Hay perros que caminan 1"0 kilómetros o más y llegan a sus casa§, el
pÉrro tiene olfato al igual que ios caballos".
eÜNeEJAt §R. OMAR pÉngZ: "Variss animales son a-sí igual los gatCIs vrielven".
CSN{EJAL ERA. §YLVI,& CA§UIIF: "Ai igual qt;e las aves, el gallo igual vuelve, rilurho
anirnales vuelve a su$ hogares".
§EÑOR PRESIDENTE: "Yo viví y me crie en el campo, sé que los caba{los y peros vuelve a
sus casa§ áunque los vayas a botar lejos, entonces voy a l':ablar con Carabineros, pero lo
qu* correspcnde es que el Directer hega su tr"abajo".

3.- Solícito devolucién de cornetid s del mes de julio 2023, correspondiente a $474.420.-

§EÑOR PRE§|DENTE¡ "i[stárÍlos de acuerdo en aprobar?""

e$-fr¡CÉIAL SRA. SYL1 tA EAÑUtff: "$e acuerdo','.
COfiCE¡At §R" EDUAftDO ORTEGA: "De acuerdo".
{ONCEJAL §R. MARCETO CHEUQUIAN: "De acuerdo".
CONCE AL §R. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
eS§{EJAl" §8. *MA* pÉ*tZ: "De acuerdr/'.

4"- Quiero hacer mención sobre algo que es sumamente irnportante el área de salud de
Pichilafquelmapu, rne hizo mención que nos les paso a dejar agua el camién atjíhe y que se
puedan coordinar cuando sean las rondas médicas en Fichilafquelmapu.

§EÑOR PRESIDENTE: "Eso está coordinado con el equipo de salud".
CONCEJAL §RTA. OJEDA: "lrJo ies pasaron a dejar agua en las últimas visitas".
§EÑOfi PR§§IDEI{TE: "Ahí la tncargada de Salud es Maria de los Ángeles Bahamonde,
tiene que hablar con ella y es quien debe preoclrparse, para eso existe alguien en la

Dirección de Salud y Educación sino manda rta ya" "ffi
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VARIO§ CONCÉ.'AL SR, OMAR PÉREZ

CONCüJA!- SR" CIMAH pÉRrz: "Señalar que estuve en el festejo dei día del niño, donde
llamo rnucho la atencíón la organizacíén y la participacíón cii¡dadana, ya que participaron
díferentes actcres de la cornuna como deportivo, social, salud, etc., io destaco porque eso
significa que en el paco andar que uno tiene en este transitar se va dando cuenta que
nuestra csmunidad, nuestrá Eente se va ernporando poco a poco en la participaciéri
ciudadar¡a, es bueno porque hay una retroafimentación de las instítuciones al cornpartir.
Tanrhién participamos y estuve presente en la Cerernonia de entrega de recursos a
rnujeres rurales, donde tres agrupaciones de san Juan de la costa fueron destacadas y
eornpitiendo un poco con Furranque, felicitan ef trabajo el trabajo que hacen las rnujeres
de nuestra comuna y que las instituciones están apoyando fuertemente a estas
*rganizacíones" Buencl enterarse de algunas cosás que son importantes.. uno fi veces
desconoce cierta ínformacién, fue bueno porque la misma autorídad de lndap señalo e
invito a participar de la mesa forestal, cosa que yo en lo personal y con Eduardo Ortege Io
habíamos conversado de participar en esta instancia, no voy a entrar en polémica, cuando
csnsuitamos la respuesta que se me dio es que era cerracla, no voy a juzgar intenciones, lo
gue iuzgo son accíones, perc es bueno que se ncs inl,ita, eso abre la puerta de partícipar a
todos y pCIr ns decir atrincherados para uno ciertás accisnes, porque aquí estamos para
apoyar a la común" Lo otro es que hoy día pasamos a visitar la construcción ele la posta,
anteriorrnente lo habían hecho con Jesica Ojeda, en esa oportunidad estaban recién
haciendo los cimientos. har¡ ¡Jía vemos el estado de avanee, comprol:amos y est6 hay que
destacai'lo, nil sc'y' experto en csnstrucción, pero sí manejc a[go, vimos ql;e el matei"ial
que se está usando es de calídad, el milinretraje, las mesclas, uno se da cuenta cuando hay
construido cie fa calidad de la mescla de cemento, las rnuralfas son más menos casi una
flL¡arta ele ancho o dimensíón, hablamos con eljefe de obras, nos presentamos y hablamas
d* la técnic+ par"amádíc* que ve a treb*jer ahí, ve a tener una vista herrncsa, tiene !iví*g
cür:rerlür, criüiriá, baños y ders dorrnitorios, es bastanie amplia, es bueno fiscaiizar-,'.
§EÑOR PRES;DENTE: "Ustedes pueden ír a visitar todas las obras, solamente mantener la
forrna, es írnportante identificarse como concejal de tal forma de que la gente sepa con
quien están hablando, para que conozcan lo que están haciendo y comü lo están
haciendo, la ccnstrucción del juzgad* ha ido avan¿ando paulatinamente, !o misrno ccn la
íería techada de Puaucho o ia sede de Rucapihuei, en Huali eso ya se terrrrinó y en
Anchiqueumo eso debe estar bastante avanzado, pueden visitarlo. Sé que las dos obras
de Hualiya las entregaron iFlubo recepción?""
MINISTRO DE FE: "La otra semana hay recepción, hoy día hubc solicitud de recepción por
parte de la empresa, la otra scnrár"ia se va a reüepüirrrár".
SüÑOR PRE§IDENTE: "Siempre hay observaciones, pero ellas las sacan, pero L¡na ve¿ que
esta nosotros tenemos !Jn mes para pader inaugurarla, espero que fines de septiembre se
pueda inaugurar o sino en octubre""
CONCEJAL pÉRfZ: "5í hay un problema o terna con la casa que está ai lado y lo que es el
agua, quisiera que lo puciiéramos conversar con más tiempo',.
§EÑOR PRESIDÉNTE: "§l tema de la casa ya está resuelto y conversado, la empresa n*
tiene por qué saber eso, llegamos a uR acuerdo para trasladar la casa e instalaria alfrente,
a Lln espacio que dieen los alemanes que es de ellos".
MINISTRO DE FE: "Eso es al lado de la Escuela de Surf"^
COF¡CEJAL pÉRfZ: "Ahí se supone que había una oposicién".
SEÑOft PRE§IDENTE: "Eso ya está resuelto, de hecho es que se veía mal, si no hubiera sído
así no se hubiera sacado, pero la casa está muy al lado, el accesü universal iba a pasar par
ahi, no se iba a ver bien por los espacio§, entonces optamos por eonversar y nss
eonseguinros el sitlc de al f¡"ente para trasladarla"".ff:-i
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l.Municipalidad San luan cle la Costa
Conc*jo Municipal

VARIOS CONCEJAL Sft" EDUARDO ORTEGA

L.- Nos enteramos de ia trlste part¡da de un funcionario municipal el
 qu¡siera destacarlo porque es una persona que conocemos muchos año§,

un buen compañero, en lo personal lo vamos a sentir,
siempre era una alegría, nos enteramos que su veiatorio va

hacer aqtií en Cuartel de Bon'lheros de Puaucho, así que quede escrito un hünor
péstr.irno de su lamentahle e inesperada partida 

VARIOS CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULET

3""- Tengo una consulta ¿Quá sucede con los recursos del fondo de Fomento Productivo?

§EÑOR pRfSlDEl{TE: "Espero que el próxímo miércoles si es que Julío Gatica está en
condiciones de presentare el tema del emprendirniento, que hace tiempo se habría
resuelto, lamentablemente este joven se enfermó,
tur¡e un asunto bastante delicado, está en recuperación,

, está bíen día míércoles se van presentar los preryectos sus

resultados".
CONCEJAI eAÑUtEF: "Los resultadc¡s los teníamos, la gente pregnnta ¿euándo se van ,1

ei"ltregar?""
§EÑOR PREI§DEf\¡TE: "Pero tenía que explicarfos".
CONCEJAT CRÑUtff : "No es algo qr"le sea para ahora, solamente se necesitaba saber".
§§ÑoR PRES¡BENTE: "Esa es la razón".

SEÑOR FRESIDEIT|TE; "Se pur cer i ada l¿ >esiúir, rr rur-íra5 gr auias. Bucrio qtliei u
ccmunicarles que voy a salir de vaeaciones por dos semanas desde mañana, así que les

deseo que están bien".

"Graciñl, y se cia por fínaiizado ei Corrc*jer Mirnicipal, síend* las 1S:il5 hürüs".

CHEUQUIAN CUIVIIAN

CONCEJAL

RIQUEZ
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